
 

P2+Fraktion im Landkreis Göttingen, 

Reinhäuser Landstraße 4, 37083 Göttingen 

 

Göttingen, 16.02.2021 

An den 

Landkreis Göttingen 

Herrn Landrat Bernhard Reuter 

im Hause 

 

Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Verkehr, Bauen, Planen und Energie am 

5. Juli, des Kreisausschusses am 13. Juli 2021 und des Kreistages am 14. Juli 2021   

 

Sehr geehrter Herr Reuter, 

hiermit möchten wir Sie bitten, die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, 

Verkehr, Bauen, Planen und Energie am 5. Juli, des Kreisausschusses am 13. Juli 2021 und des 

Kreistages am 14. Juli 2021 um den Beratungspunkt 

 

„Regionales Raumordnungsprogramm für den Landkreis Göttingen“ 

  

Der Fachausschuss und der Kreisausschuss mögen empfehlen und der Kreistag möge beschließen 

„Die Beschlussfassung über das „Regionale Raumordnungsprogramm für den Landkreis Göttingen“ 

erfolgt in zwei Abschnitten. Die Abschnitte 1 bis 4 ohne die Ziffer 4.2. „Energie“ werden nach der 

bisherigen Planung beschlossen. Der Teilbereich Ziffer 4.2 „Energie“ wird zurückgestellt. Sollte hierfür 

eine Zustimmung des zuständigen Landesministeriums notwendig sein, so ist sie einzuholen.“ 

 

 

Begründung: 

Der Kreistag Göttingen hat einen Entwurf für ein Regionales Raumordnungsprogramm beschlossen 

und in die Beteiligung gegeben. Bis zum 31.7.2021 ist die Frist für Stellungnahmen verlängert 

worden. 

Die öffentliche Diskussion zeigt, dass sich der überwiegende Teil der Stellungnahmen sich auf die 

Ziffer 4.2. „Energie“ im Abschnitt „Ziel und Grundsätze zur Entwicklung der technischen Infrastruktur 

und der raumstrukturellen Standortpotenziale“ beziehen wird.  Die Nutzung der Windenergie ist das 



streitige Thema. Zur Beschlussfassung zu dem Thema sollte sich der Kreistag Göttingen mehr Zeit 

lassen.  Deshalb beantragen wir, den überwiegend unstreitigen Bereich zu beschließen und sich für 

den Bereich „Windkraft“ mehr Zeit zu lassen. 

Ohne die Nutzung der Windkraft wird es keine Energiewende geben. Die Abkehr im Bereich 

„Verkehr“ von den Verbrennungsmotoren zur Elektromobilität wird weitere Windräder notwendig 

machen. 

Die Corona-Pandemie hat dazu geführt, dass eine ausreichende Information der Bürgerinnen und 

Bürger nicht möglich war. Dies sollten wir nachholen. Für diesen Prozess braucht der Landkreis 

Göttingen, die Gemeinden und Städte mehr Zeit.   

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Mohan Ramaswamy  Hans Georg Schwedhelm  Rieke Wolters 

 

  

 

 


